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APROVADA PELO PLENÁRIO EM 13/5/2014 
Reunião Ordinária do dia 12 de maio de 2014 

Presidente: Vereador João Bosco Gomes Saraiva 
Secretária-Geral: Maria do Socorro Sampaio Moura da Fontoura 

 
No dia doze de maio do ano de dois mil e catorze, às nove horas e onze minutos, 
realizou-se reunião ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no plenário Adriano 
Jorge, em sua sede própria, na Rua Padre Agostinho Caballero Martin, n. 850, São 
Raimundo, nesta Capital, estado do Amazonas, presidida pelo vereador João Bosco 
Gomes Saraiva, do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB), e, 
eventualmente, pelo vereador Sildomar Abtibol, do Partido Republicano da Ordem 
Social (PROS); secretariada pelo vereador Reizo Felício da Silva Castelo Branco 
Maués, do Partido Trabalhista Brasileiro (PTB). PRESENTES, ainda, os vereadores 
Francisco Plínio Valério Tomaz, Ednailson Leite Rozenha e José Mário Frota, do 
Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB); Carlos Alberto de Castro Almeida, 
do Partido Republicano Brasileiro (PRB); Therezinha Ruiz de Oliveira, do 
Democratas (DEM); Francisco do Nascimento Gomes, Isaac Tayah, Luís Augusto 
Mitoso Júnior e Carmem Glória de Almeida Carratte, do Partido Social Democrático 
(PSD); Álvaro João Campelo da Mata, do Partido Progressista (PP); Arlindo Pedro 
da Silva Júnior, Amauri Batista Colares, Jairo Ribeiro Dias, Roberto Sabino 
Rodrigues e Vilma Florenço Queiroz, do Partido Republicano da Ordem Social 
(PROS); Gilmar de Oliveira Nascimento e Francisco Assis Santos Soares, do 
Partido Democrático Trabalhista (PDT); Fabrício Silva Lima, do Solidariedade (SD); 
Luís Faustino da Costa Neto, do Partido Social Democrata Cristão (PSDC); Marcel 
Alexandre da Silva, do Partido do Movimento Democrático Brasileiro (PMDB); 
Massami Miki, do Partido Social Liberal (PSL); Elias Emanuel Rebouças de Lima e 
Marcelo Augusto da Eira Correa, do Partido Socialista Brasileiro (PSB); Waldemir 
José da Silva, Rosilene da Silva Souza e Bibiano Simões Garcia Filho, do Partido 
dos Trabalhadores (PT); Rosivaldo Oliveira Cordovil, João Francisco de Miranda 
Soares, Luís Felipe Silva de Souza e Geraldo Ribeiro da Silva Júnior, do Partido 
Trabalhista Nacional (PTN); Samuel da Costa Monteiro e Maria Jacqueline Coelho 
Pinheiro, do Partido Popular Socialista (PPS); Alonso Oliveira de Souza e Walfran 
de Souza Torres, do Partido Trabalhista Cristão (PTC); e Everaldo Farias Lima, do 
Partido Verde (PV). LICENCIADO o vereador David Valente Reis, do PSDC, na 
forma do art. 54, § 3.º, da Loman. JUSTIFICADA a ausência dos vereadores Maurício 
Wilker de Azevedo Barreto, do PHS, conforme Memorando n. 046/2014 – GVWB; 
Luís Hiram Moraes Nicolau, do PSD, de acordo com o Memorando n. 030/2014 – 
GVHN; e Maria do Socorro Sampaio Moura da Fontoura, do PP, de acordo com o 
Memorando n. 026/2014 –GVSS. Havendo quórum regimental e invocando a 
proteção de Deus, o Presidente declarou aberta a reunião e convidou os presentes 
para acompanhar a execução do Hino Nacional Brasileiro. Na sequência, o 
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secretário, vereador Reizo Felício da Silva Castelo Branco Maués, leu a Ata da 
sessão ordinária do dia sete de maio do ano em curso. O Presidente passou os 
trabalhos para o PEQUENO EXPEDIENTE. A seguir, o Presidente informou que a 
pauta da Ordem do Dia seria exclusiva para a apreciação do Projeto de Lei 
Orçamentária. O primeiro orador, vereador Plínio Valério, refletiu sobre a 
possibilidade de sua candidatura nas próximas eleições. A segunda oradora, 
vereadora Professora Therezinha Ruiz, fez registro de um acidente que havia 
ocorrido naquele dia na estrada da Ponta Negra, vitimando duas pessoas. A oradora 
discursou, em seguida, sobre o Plano de Cargos, Carreiras e Salários dos 
professores municipais e asseverou que as reivindicações propostas pelo Sindicato 
dos Professores já haviam sido encaminhadas. O terceiro orador, vereador 
Massami Miki, destacou que, naquela semana, o estado do Amazonas iria viver um 
momento histórico em razão da votação da proposta de prorrogação da Zona Franca 
de Manaus por mais cinquenta anos. Por fim, referiu-se ao problema do transporte 
inseguro de alunos para a Escola São Judas Tadeu e mencionou que a merenda 
servida na rede pública era de péssima qualidade. O quarto orador, vereador 
Marcelo Serafim, pronunciou-se a respeito da paralisação dos rodoviários. Reportou-
se, em seguida, a alguns problemas de mobilidade urbana, sobretudo em relação ao 
tráfego de veículos em algumas vias que não continham fluidez, destacando a 
necessidade de reflexão acerca daqueles aspectos. O quinto orador, vereador Mário 
Frota, aludiu às cirurgias realizadas na Santa Casa de Misericórdia de Belém, 
ressaltando que antigamente era um hospital decadente e, posteriormente, tornou-se 
um dos melhores hospitais da região Norte, motivo pelo qual se referiu à Santa Casa 
de Misericórdia de Manaus, dizendo que nenhum governante da Capital amazonense 
havia mostrado preocupação em reativá-la. O orador salientou, ainda, que o prefeito 
Arthur Neto não podia fazer nada além de suas possibilidades e que o apoiava, mas 
só iria pedir votos para quem se comprometesse com o referido hospital. Questionou, 
por fim, os gastos astronômicos realizados com a Copa do Mundo no Brasil, 
especialmente em Manaus, onde as pessoas estavam bastante insatisfeitas. 
Assumiu a direção dos trabalhos o vereador Sildomar Abtibol. Em Questão de 
Ordem, o vereador Massami Miki disse que apresentaria um requerimento para dar 
apoio à Santa Casa e pediu apoio aos demais vereadores. Em Questão de Ordem, o 
vereador Professor Samuel disse que estava com o pedido de criação de uma frente 
parlamentar para buscar soluções para o hospital. O sexto orador, vereador 
Joãozinho Miranda, lembrou as tentativas de ajuda ao supracitado hospital por parte 
do ex-governador Eduardo Braga, ressaltando que, por ser uma instituição particular, 
não havia como intervir. Na sequência, parabenizou a Secretaria de Limpeza Pública 
pelo trabalho iniciado no bairro Alvorada e, à Prefeitura, pelas providências tomadas 
em relação a uma ponte que havia se rompido no conjunto Augusto Montenegro. 
Concluindo, destacou a sua participação num evento em Brasília, representando a 
Câmara Municipal de Manaus, e registrou que estaria protocolando moção de 
parabenização à classe dos assistentes sociais. O sétimo orador, vereador Fabrício 
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Lima, fez registro dos jogos dos trabalhadores e de outros eventos promovidos nos 
fins de semana em Manaus. Destacou também que, naquela data, comemorava-se o 
Dia do Enfermeiro, enfatizando a importância do trabalho daquela categoria. 
Finalizando, pediu aos demais vereadores que discutissem temas relevantes para a 
cidade de Manaus. O oitavo orador, vereador Álvaro Campelo, parabenizou o 
vereador Sildomar Abtibol pela atuação interina na Prefeitura de Manaus. Pronunciou-
se sobre a reunião ocorrida na última sexta-feira, no Procon Municipal, para tratar do 
abuso na cobrança de preços nos estacionamentos dos shopping centers. Informou 
que fora cassado o alvará de funcionamento do estacionamento do Aeroporto de 
Manaus por descumprimento da lei relativa ao pagamento fracionado da taxa de uso 
do referido local. Disse ainda que, em breve, iniciaria uma rigorosa fiscalização nos 
estabelecimentos bancários, loterias e supermercados. O Presidente comunicou que 
a pauta da reunião ordinária estaria restrita à discussão das diretrizes da Lei 
Orçamentária para o ano de dois mil e quinze. A nona oradora, vereadora Glória 
Carrate, abordou a falta de respeito à lei das filas em supermercados da cidade e 
solicitou que a Comissão de Defesa do Consumidor fiscalizasse tais 
estabelecimentos. O décimo orador, vereador Júnior Ribeiro, revelou preocupação 
com as obras inacabadas do Distrito Industrial, pois estavam tornando intransitáveis 
as vias naquela área. Manifestou que seria interessante que a prorrogação da Zona 
Franca de Manaus acontecesse de forma perene, para evitar politicagem. 
Prosseguindo, destacou a necessidade de construção de escolas nos bairros mais 
carentes e isolados, especialmente no bairro Mauazinho. Falou a respeito de uma 
Indicação para contratação de assistentes sociais para as escolas públicas 
municipais. Finalizando, mencionou seu interesse em compor a frente parlamentar de 
apoio à Santa Casa de Misericórdia de Manaus. O décimo primeiro orador, 
vereador Professor Bibiano, registrou que a segunda audiência pública ocorrida na 
zona Norte, referente ao tema da mobilidade urbana, havia sido profícua. Falou, 
também, sobre a questão do Plano de Cargos, Carreiras e Salários (PCCS) dos 
professores, solicitando que a categoria fosse ouvida naquele parlamento, a fim de se 
debater e ampliar as melhorias no citado plano. Em seguida, relatou a visita feita à 
comunidade Viver Melhor, onde constatou a inexistência de escolas, o que obrigava 
as crianças a depender de ônibus precários e superlotados para seu deslocamento a 
estabelecimentos de ensino em outros bairros. Diante do exposto, o orador informou 
que faria Indicação ao Prefeito de Manaus para que disponibilizasse mais ônibus. 
Finalizou sua participação apelando para a criação de uma Frente Parlamentar em 
Defesa das Crianças. O décimo segundo orador, vereador Waldemir José, 
registrou matéria jornalística que revelava a denúncia feita por um dos diretores que 
havia retornado ao comando do Sindicato dos Rodoviários, a respeito de um esquema 
envolvendo empresários e juízes, os quais os indicavam para os cargos no sindicato, 
motivo pelo qual o orador inferia que havia um superfaturamento na tarifa de 
transporte público. Diante daquela denúncia, o orador solicitou a todos os vereadores 
que assinassem o requerimento para a instalação de uma Comissão Parlamentar de 
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Inquérito (CPI), com o propósito de investigar as planilhas e as denúncias feitas pelo 
diretor do Sindicato dos Rodoviários. Na sequência, comunicou que acionaria o 
Delegado-Geral de Polícia e o Conselho Nacional de Justiça (CNJ) para que 
instalassem um procedimento. O Presidente solicitou a presença em plenário dos 
vereadores que se encontravam em seus gabinetes. O décimo terceiro orador, 
vereador Walfran Torres, reportou-se à Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO), 
destacando a importância das emendas no sentido de orientar e nortear o que seria 
destinado às ações que seriam executadas no ano de dois mil e quinze. Em seguida, 
informou que havia um comunicado da Secretaria Municipal de Finanças, Tecnologia 
da Informação e Controle Interno (Semef), convocando para reunião nos dias catorze 
e quinze do mês em curso para tratar, conjuntamente com as secretarias envolvidas 
na Lei Orçamentária Anual (LOA), a respeito da destinação e execução do orçamento. 
O décimo quarto orador, vereador Carlos Alberto, revelou preocupação com a 
violência no trânsito, destacando as ações de sensibilização sobre as boas práticas 
de motoristas e pedestres, conhecidas como movimento Maio Amarelo. O décimo 
quinto orador, vereador Arlindo Júnior, solicitou à Mesa Diretora a realização do 
Grande Expediente ao menos um dia por semana, justificando que sem o qual não 
havia como ter um diálogo mais alongado sobre determinados assuntos. O 
Presidente informou que o Grande Expediente não era realizado às terças-feiras 
devido à ausência dos líderes dos blocos no início dos trabalhos. Na sequência, o 
Presidente cobrou dos líderes dos blocos que chegassem cedo no dia seguinte, pois 
haveria o Grande Expediente. Em Questão de Ordem, o vereador Arlindo Júnior 
solicitou ao Presidente que informasse o nome dos líderes dos blocos e quais partidos 
pertenciam a cada bloco. O décimo sexto orador, vereador Luís Neto, parabenizou 
a Igreja Batista União pelas várias ações realizadas durante o evento União e Ação. 
Registrou, ainda, o Campeonato Brasileiro de Jiu-Jítsu que seria realizado em São 
Paulo, onde os atletas amazonenses iriam representar o Amazonas e tentar 
conquistar medalhas. O Presidente comunicou que, no dia seguinte, no Grande 
Expediente, a sequência dos blocos seria: bloco quatro, bloco um, bloco dois e bloco 
três. Em Questão de Ordem, o vereador Arlindo Júnior solicitou que, na segunda-
feira, a relação dos líderes dos blocos estivesse disponível. O décimo sétimo 
orador, vereador Rosivaldo Cordovil, registrou parabenizações pelo Dia 
Internacional da Enfermagem e pelo Dia do Assistente Social, momento durante o 
qual ressaltou a importância daquelas profissões. Na sequência, destacou a 
importância da reunião das Comissões para dar direcionamento aos demais 
vereadores dos partidos. O Presidente solicitou a presença em plenário dos 
vereadores que se encontravam em seus gabinetes. Em Questão de Ordem, o 
vereador Plínio Valério relatou que o Regimento Interno estava sendo descumprido 
em vários tópicos. Assumiu a direção dos trabalhos o vereador Bosco Saraiva. O 
Presidente passou os trabalhos para a ORDEM DO DIA. Na PAUTA, foi aprovado o 
Parecer Favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação ao Projeto de 
Lei n. 113/2014, de autoria do Executivo Municipal, capeado pela Mensagem n. 
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020/2013, que “Dispõe sobre as diretrizes para a elaboração e execução da Lei 
Orçamentária de 2015 e dá outras providências”. O supracitado projeto foi 
encaminhado à Comissão de Finanças, Economia e Orçamento. Foi aprovado o 
Parecer Favorável da Comissão de Finanças, Economia e Orçamento ao Projeto de 
Lei n. 113/2014, de autoria do Executivo Municipal, capeado pela Mensagem n. 
020/2013, que “Dispõe sobre as diretrizes para a elaboração e execução da Lei 
Orçamentária de 2015 e dá outras providências”. O supracitado projeto foi aprovado 
em primeira discussão e a Mesa abriu prazo de cinco dias, de treze a dezenove de 
maio do ano em curso, para apresentação de emendas, conforme o artigo 200 do 
Regimento Interno. O Presidente registrou o aniversário da funcionária da Casa, 

Nancy. Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou a sessão às onze 

horas e trinta minutos. E, para que conste, eu, ............................................... (Ana 
Regina Vieira da Silva), lavrei a presente Ata que, depois de lida e aprovada, foi 
assinada nos termos do Regimento Interno da Câmara Municipal de Manaus. 
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